

Sous la forme d'un **développement construit** d'une vingtaine de lignes et vous en appuyant sur quelques exemples précis issus du cours, **vous montrerez que le régime nazi est totalitaire et raciste.**

Introduction : Hitler est nommé chancelier de l'Allemagne en janvier 1933 suite à la victoire du NSDAP aux élections législatives. La victoire de son parti s'inscrit dans un contexte de crise politique, économique et sociale que la république de Weimar n'arrive pas à résoudre. Rapidement, suite au décès du président Hindenburg, il cumule les pouvoirs de chancelier et de président, prend le titre de Führer et la république devient le IIIe Reich. Hitler a le champ libre pour mettre en œuvre son idéologie dans le cadre d'un régime répressif et autoritaire. Pourquoi peut-on dire que le régime nazi est totalitaire et raciste ? Qu'est-ce qui fait du régime nazi un régime totalitaire et raciste ? Nous montrerons dans une première partie que le régime nazi est un régime totalitaire puis dans une seconde partie qu'il se caractérise par ses aspects raciste et antisémite.

Dans une première partie, nous montrerons que le régime instauré par Hitler a toutes les caractéristiques

En rouge : Il faut mentionner Hitler et son arrivée légale au pouvoir.

En bleu : le contexte historique.

En vert : les conditions de sa main mise sur l'Etat et les changements rapides.

En noir : la problématique.

En violet : l'annonce du plan

Première partie. Un régime totalitaire :

La dictature s'installe très vite dans un cadre légal. Hitler obtient la dissolution du Reichstag afin d'obtenir les pleins pouvoirs. L'incendie du Reichstag attribué à des communistes permet de suspendre les libertés fondamentales et individuelles. La police peut alors arrêter les opposants communistes et les SA répandent la terreur dans toute l'Allemagne. Le premier camp de concentration est ouvert à Dachau pour les opposants politiques.

Le NSDAP se confond avec l'Etat et tous les autres partis sont interdits. La société est encadrée (jeunesse, travailleurs) et l'idéologie nazie est mise en scène lors des rassemblements à Nuremberg qui sont l'occasion pour le Führer de montrer la force du Reich uni au peuple (le Volk) dans une adoration et un dévouement à la nation et à son chef, source de tout bien. Toute une propagande vise à légitimer l'idéologie nazie à travers le contrôle de la presse, du cinéma...

Toute opposition est réprimée par la gestapo.

Transition : ce régime totalitaire s'appuie sur une idéologie raciste et antisémite qui est le fondement du nazisme.

Deuxième partie : un régime raciste :

L'idéologie raciste du régime est résumée dans le « ein Reich, ein Volk , ein Führer » qui suppose l'unité d'un peuple allemand défini par des critères raciaux : la race aryenne, supérieure aux autres et exclusive.

Ces thèses racistes prennent corps dans la mise en place d'une politique antisémite d'exclusion des Juifs de la société allemande. Les lois de Nuremberg édictées en 1935 statue sur la pureté du sang, renforcées par les lois de 1938 qui excluent les Juifs de certaines professions, des lieux publics et obligent le port de l'étoile jaune en sont la démonstration. La violence à leur égard est encouragée comme celle subie lors de la Nuit de Cristal en 1938 où magasins et synagogues sont brûlés et pillés.

Conclusion : Le régime mis en place par Hitler est bien un régime totalitaire et raciste qui tend à une domination de l'Europe où le peuple allemand serait majoritaire et dominant. Cette volonté de puissance conduit Hitler en 1939 à la guerre la plus meurtrière de l'histoire.

En bleu : Réponse à la question

En vert : Ouverture

Introduction : Placer un cadre chronologique (1933-1945) et une localisation du sujet (l'Allemagne) en insistant sur l'arrivée au pouvoir légale d'Hitler dans un contexte de crise économique et politique de la République de Weimar.

Développement : Définir et décrire le racisme fondamental du régime nazi en résumant les thèses raciales qu'il promeut et en montrant les prolongements légaux

de ces dernières, notamment à l'encontre des Juifs allemands (lois du Nuremberg), ainsi que les persécutions croissantes mises en œuvre en Allemagne jusqu'en 1939. Définir la notion de régime totalitaire puis l'illustrer dans le contexte de l'Allemagne nazie à l'aide de quelques exemples significatifs axés sur la confusion du parti nazi et de l'État, le développement de la Terreur, et l'encadrement psychologique et institutionnel de la société. Montrer que les buts de ce régime sont la défense du Volk et la préparation d'une guerre future.

Conclusion : Montrer qu'en 1939, l'Allemagne nazie est structurée par un État totalitaire prêt à initier une guerre générale (classique et raciale) en Europe.